

heureuse circonstance, et l'éloge décerné par Léon XIII à cet établissement sera la plus belle récompense pour les cinquante années qui viennent de s'écouler et le meilleur encouragement pour l'avenir.

Voici le texte de ce Bref que les nombreux amis du séminaire français seront heureux de connaître.

LÉON XIII, PAPE,

POUR PERPÉTUELLE MÉMOIRE

Comme rien ne tient plus au cœur des Souverains Pontifes que la formation parfaite à la discipline ecclésiastique des jeunes gens qui, dans leur ville, et comme sous les yeux du Siège apostolique, sont appelés à la cléricature, ils n'ont jamais cessé d'étendre sur les séminaires érigés à Rome leur paternelle sollicitude. De là cette émulation des pays catholiques du monde entier à fonder, dans ce centre de la foi chrétienne, des séminaires nationaux que Nos prédécesseurs, appréciant hautement l'utilité de ces fondations, ont toujours enrichis de toutes sortes de faveurs et de privilèges.

Ainsi la nation française, célèbre entre toutes par son immuable fidélité et sa respectueuse obéissance au Saint-Siège, ouvrait à son tour en 1853, sous les auspices de Notre Prédécesseur Pie IX, d'illustre mémoire, et par les soins de la congrégation du Saint-Esprit et du Cœur Immaculée de Marie un séminaire français, destiné aux clercs et aux jeunes prêtres que leurs évêques enverraient à Rome pour y faire ou y compléter leurs études. Ce séminaire, commencé dans l'ancien